

Al día

El primer *DIARIO GRATUITO* del Valle de Aconcagua

   | @aldiaaconcagua

www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

www.ald.cl Agosto 2022 Máx.18-Min.4º Edición Nº 296 Gratis

EL 16 SERÁ FERIADO



El Senado visó el proyecto que declara feriado nacional no irrenunciable el 16 de septiembre para la celebración de Fiestas Patrias.

Destacan jóvenes deportistas de Putaendo

Selva vida en Los Andes

Ferias juveniles en San Felipe



Impulsar el **desarrollo sustentable** del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.



Banda de Concierto de la Armada de Chile se presenta el viernes en Teatro del Liceo Roberto Humeres

En el marco del aniversario de la ciudad de San Felipe, la Banda de Concierto de la Armada de Chile se presenta este Viernes a las 18 horas en el Teatro del Liceo Roberto Humeres, entrada gratuita.

La invitación la formuló la alcaldesa Carmen Castillo.

El Gestor Cultural, Sergio Jara, expresó su alegría de poder ser partícipe de estas actividades, ya que cada vez que actúan en San Felipe tiene un éxito rotundo.



CHILE CELEBRA EL MES DE LA MONTAÑA

SÁBADO 20 DE AGOSTO

Ven a celebrar con nosotros el Mes de la Montaña, donde degustaremos un menú montañoso, junto a nuestros cuatro vinos Cornisa producidos a 1.600 msnm. Acompáñanos desde 13:00 a 17:00 hrs.

Destacan jóvenes deportistas de Putaendo

La jornada del pasado miércoles dos estudiantes de la comuna de Putaendo representaron a Putaendo en los Juegos Deportivos Escolares Provinciales de Tenis de Mesa.

Se trata de Patricio Paredes de séptimo básico y Antonia Bernal de segundo medio, ambos del Liceo Manuel Marín Fritis, quienes tuvieron una destacada participación en el certamen que congregó a jóvenes de las seis comunas de la provincia (San Felipe, Catemu, Llay Llay, Santa María, Panquehue y Putaendo).

Los Juegos Escolares Provinciales son organizados por el Instituto Nacional del Deporte. En esta ocasión, fue el sector de Curimón donde se llevó a cabo la competencia.

Los jóvenes fueron acompañados por el profesor Tomás Álvarez y el encargado de la oficina municipal de deportes, Manuel López.



Todo lo que necesitas
en un solo lugar

www.mimol.cl • Mi mall online

Alrededor de 100 deportistas participaron en competencia de escalada en San Esteban

Durante una jornada doble de actividades realizadas el sábado y el domingo, se congregaron deportistas de diferentes ciudades e incluso de otros países.

Una emocionante doble jornada se vivió en la competencia de boulder (escalada de muro) el fin de semana pasado organizada en San Esteban por el taller de escalada de la Escuela Pablo Neruda y patrocinado por Desplome Escalada y el Club de Escalada de San Esteban, que otorga puntos para el ranking nacional de la Federación Nacional de Escalada (FENAE).

La instancia logró congregarse alrededor de 100 deportistas en las distintas categorías, desde mini (4 años) hasta expertos (adultos), quienes viajaron desde distintos lugares del país, incluyendo Viña del Mar, Valparaíso, Santiago, Coyhaique, hasta incluso participantes de otras nacionalidades como mexicanos y un deportista ruso.

En ese sentido, el profesor del taller de Escalada José Luis Muñoz, valoró la amplia participación y destacó el esfuerzo y empeño que ponen a diario sus dirigidos por mejorar: "Nuestros chicos siempre se destacan en los primeros lugares, de hecho, van en el primer lugar a nivel nacional actualmente, sin embargo, no es nuestro foco la competencia sino que nos enfocamos en el entrenamiento, la disciplina, en el rendimiento y también transversalmente en la competencia", sostuvo.

Por su parte, la nueva directora de la Escuela Pablo Neruda, Sandra Lucero, evaluó positivamente los resultados obtenidos por los estudiantes que participan en este taller: "Estamos muy contentos y agradecidos porque esta disciplina deportiva es un plus al tema académico de nuestra escuela. El deporte es bastante potente. Es una de las fortalezas de la escuela. Por ello, quiero destacar el apoyo tanto del profesor José Luis, de los apoderados que acompañan a sus hijos a todas estas instancias y el que hacemos desde la escuela porque les entregamos herramientas no solo de conocimientos prácticos, sino que también en temas valóricos, un switch al tema competitivo, que no es solamente ganar, sino que también tiene que haber un tema de perseverancia, disciplinario, un tema de constancia y querer hacerlo", aseveró.



"Los representantes de Aconcagua en la Guerra del Pacífico"

Miguel Barahona Guzmán
Oficial del Ejército (R)

Viernes 19 Agosto - 19:30 hrs.

Salón de eventos Fundación Buen Pastor
Yungay 398 - San Felipe
Evento presencial.

Invita:
Sociedad de Historia y Arqueología de Aconcagua

juegarte

Facilitamos experiencias, a través del juego y la disciplina del arte terapia, para promover el bienestar en las personas.

www.juegarte.cl

VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORIO JURÍDICO

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

Lunes a viernes 9 a 14 horas
Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay

+56 9 53-30-79-16

Superandina **Colbun**

Voces con energía Aconcagua
NOS ESCUCHAMOS PARA SUMAR DIÁLOGO

Todos los miércoles, a las 10 horas, te invitamos a escuchar la 88.5 FM para conocer a emprendedores y emprendedoras de Camino Internacional, San Esteban y Los Andes. No faltes a esta entretenida cita y sumemos más Voces con Energía.

Síguenos:

Colbun.cl

Presentan requerimiento para destituir de su cargo al concejal Carlos Montenegro Urbina en Rinconada de Los Andes

En el Tribunal Electoral Regional de Valparaíso, fue interpuesta una solicitud de requerimiento que busca la destitución al cargo de concejal de la comuna al edil Carlos Montenegro Urbina. El reclamo fue interpuesto por los concejales Wilson López Díaz y Miguel Escobar González, quienes alejan serias irregularidades en la postulación del requerido al cargo e incompatibilidad con el mismo.

En el TER de Valparaíso fue interpuesta el pasado 8 de agosto y acogido hace algunos minutos, un requerimiento que busca la inhabilidad y destitución al cargo de concejal de la comuna al edil Carlos Montenegro Urbina. El recurso legal fue aceptado por el Tribunal Electoral Regional, organismo que determinó su admisibilidad.

Entre sus atribuciones como concejales, los señores Wilson López Díaz y Miguel Escobar González alegan serias irregularidades administrativas antes y durante la postulación al cargo de concejal de Montenegro Urbina. Entre las acusaciones figuran; “actuaciones contrarias a la norma legal, infringiendo con ello el principio de probidad administrativa e incurriendo, además, en un notable abandono de sus deberes”. Indica el escrito.

CARGO FORMULADO.

Como es de conocimiento público, el artículo 73, letra c) de la Ley N° 18.695, Orgánica Constitucional de Municipalidades, para postular al cargo de Concejal, los interesados deben cumplir con requisitos específicos. La citada norma expresa: “Las personas que a la fecha de inscripción de sus candidaturas tengan vigente o suscriban, por sí o por terceros, contratos o cauciones ascendentes a doscientas unidades tributarias mensuales o más, con la respectiva municipalidad. Tampoco podrán ser/o quienes tengan litigios pendientes con la municipalidad, a menos que se refieran al ejercicio de derechos propios, de su cónyuge, hijos, adoptados o parientes hasta el tercer grado de consanguinidad y segundo de afinidad inclusive. Igual prohibición regirá respecto de los directores, administradores, representantes y socios titulares del diez por ciento o más de los derechos de cualquier clase de sociedad, cuando ésta tenga contratos o cauciones vigentes ascendentes a doscientas unidades tributarias mensuales o más, o litigios pendientes, con la municipalidad.”

LOS HECHOS

Según los denunciante el concejal don Carlos Montenegro Urbina, al momento de inscribir su postulación y, hasta la fecha, no cumplía ni cumple con el mencionado requisito.

Según los denunciante el citado concejal efectuó sucesivas modificaciones en sociedades y documentos mercantiles que buscaban a lo menos “ocultar su participación” en ellas, lo que se podría acreditar con al menos ocho modificaciones desde la constitución de la primera empresa, siendo siempre un negocio familia. De esta manera se habría presentado a una serie de licitaciones públicas, algunas incluso suscritas con la propia comuna de Rinconada, donde es concejal, como reclamos en el Tribunal de Compras Públicas, lo que por sí solo sería una causal de destitución.

HECHOS FUNDANTES DEL CARGO.

De acuerdo con los antecedentes, don Carlos Javier Montenegro Urbina, sería el administrador de hecho de la empresa Montenegro Construcciones e Ingeniería Ltda. Para todo efecto se hace llamar, según la denuncia administrador o encargado de los proyectos en distintas sociedades.

SITUACIÓN DE LA EMPRESA EN LA COMUNA DE RINCONADA.

En cuanto a la Municipalidad de Rinconada, en materia de adjudicación de proyectos, a partir solamente del año 2016, se habría favorecido a la empresa Montenegro Construcciones e Ingeniería Ltda., RUT 76.465.653-9. Donde curiosamente, las adjudicaciones fueron efectuadas, mediante el procedimiento de otorgarle mayor capacidad económica, aumento de capital, procedimiento mercantil principal para las ocho modificaciones de sociedades que involucrarían al Concejal Montenegro Urbina. Indica la acusación.

Trámite	Descargar	Detalles	Referencia	Fecha
Resolucion			Téngase por interpuesta	17-08-2022
escrito			Reclamacion	12-08-2022
escrito			escrito	16-08-2022
actuacion			autorización de poder	16-08-2022
escrito			Reclamacion	12-08-2022
escrito			escrito	16-08-2022
actuacion			Certificado de Ingreso	16-08-2022

EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES
12 AGO



16° / 3°



11-34
km/h

SÁBADO
13 AGO



17° / 4°



9-27
km/h

DOMINGO
14 AGO



80%

2.4 mm

16° / 5°



9-28
km/h

LUNES
15 AGO



17° / 4°



10-28
km/h

MARTES
16 AGO



30%

2.6 mm

10° / 4°



4-19
km/h

MIÉRCOLES
17 AGO



80%

0.2 mm

12° / 4°



3-23
km/h

JUEVES
18 AGO



19° / 3°



7-21
km/h

Todo un éxito fue la primera versión de la Feria de Iniciativas Juveniles “Vibramos + Fuerte”

Artistas locales mostraron sobre el escenario no solo su gran talento, sino también el entusiasmo y gratitud por el desarrollo de esta actividad destinada especialmente a los jóvenes, poniendo en valor además un tradicional barrio de nuestra comuna, como es Calle Riquelme.

El tradicional barrio Riquelme fue el escenario perfecto para recibir a los jóvenes de San Felipe que, en un ambiente de alegría y respeto hacia el entorno y a los vecinos de este sector, dieron vida a la primera versión de la Feria de Iniciativas Juveniles “Vibramos + Fuerte”, actividad enmarcada en el programa aniversario de la ciudad.

Dentro de la política comunal impulsada por la Alcaldesa Carmen Castillo y el Concejo Municipal, figura precisamente la puesta en valor de este sector tan característico de nuestra comuna, así como también la generación de espacios que permitan el desarrollo de emprendimientos e iniciativas juveniles.

Es así como el sábado una treintena de emprendedores que fueron seleccionados por la Oficina de Fomento Productivo, tras un proceso de inscripción desarrollado a mediados del mes de julio, dieron vida a la feria de iniciativas juveniles, la que fue acompañada de un espectáculo que estuvo a cargo de artistas locales.

DJ Asunción, Kathy Salgado, Catalein Yongüien, Flavva, Boka Mc, Kitty 8, DelaSelva, San Martín y sus demonios, además de la Academia Salinas y el talento que mostró el grupo de amantes del K-pop, dejaron de manifiesto que en el valle de Aconcagua efectivamente hay talento y de sobra.

Uno de los aspectos que mencionó Flavva como relevantes de esta instancia, fue el que se abre un espacio que ella espera se mantenga en el tiempo.

La Alcaldesa Carmen Castillo Taucher expresó que esta instancia surge precisamente con la finalidad de abrir espacios a los jóvenes, quienes muchas veces tienen enormes dificultades no solo para emprender, sino también para mostrar su talento. Destacó en este sentido el respaldo de la comunidad y particularmente de los jóvenes de la comuna, que participaron de esta instancia.

“La idea es repetir esta actividad, porque esta primera vez merece seguir haciéndose. Nuestros jóvenes deben tener espacios. Hoy día estas oportunidades son para que los emprendedores y emprendedores de esta edad sub-30, puedan hacer exposición y venta de sus productos. Y nuestra intención es que esto sea estable, que ellos sientan con seguridad que pueden avanzar en el desarrollo de sus actividades productivas”, comentó la jefa comunal.

Una opinión similar expresó la diputada María Francisca Bello, quien al visitar la feria, recaló que “los jóvenes son agentes de cambio, desde la política, la cultura, la danza y es importante que tengan espacios”.

La Doctora Castillo, por último, resaltó el trabajo desplegado por el equipo municipal que estuvo detrás de esta actividad, afirmando que esta instancia constituye una clara señal de la valorización que hace la administración municipal hacia los artistas y emprendedores jóvenes de nuestra comuna.



Habrà feriado el 16 de septiembre: Congreso despacha a ley el proyecto

El Senado visó el proyecto con 39 votos a favor y ninguno en contra ni abstenciones. La semana pasada había logrado luz verde de la Cámara. La ministra del Trabajo, Jeannette Jara, agradeció al Congreso el apoyo de la iniciativa.



LUGAR: CENTRO CULTURAL PEDRO AGUIRRE CERDA (SECTOR POCURO)

1er Encuentro de Montaña **SABADO 27 AGOSTO**

Calle Larga - Valle del Aconcagua

FERIA DE LAS PULGAS

MONTAÑERAS
COMPRA / VENDE /
INTERCAMBIA/
REGALA ¡Y EQUIPATE!

EXPOSITORES

ANDRÉS ZEGERS
“VIVIR SIN LÍMITES”
CHARLA MOTIVACIONAL

PABLO CASTILLO
“VARIANTE RUTA NORMAL CERRO ALTO LOS LEONES” Y “NUEVA RUTA CERRO PARVA DEL INCA”
DIAPORAMA

Si quieres instalar un stand en esta feria, escribe a: info@encuentrodeMontaña.com
Plaza de inscripción Viernes 19 de agosto.
CUIPOS LIMITADOS

Participa junto a tu familia y amigos. Evento gratuito para toda la comunidad

ORGANIZA



COLABORAN



MAURO MURA CONCEJAL

CONCEJALÍA CONECTADA

CONTACTO:
✉ M.MURA@MUNILOSANDES.CL
☎ +56 9 50384356

fb.com/mauromuraconcejaj
Instagram: Mauromura11

Escribamos Juntos un nuevo Los Andes

SUSHI MONA

LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

AVENIDA YUNGAY 1581-A, **SAN FELIPE**

☎ +56 9 7889 0103 ☎ 2 2985 6639

¿Te casas?

CAMILA CRUZ, LA MAQUILLADORA QUE NO DEBE FALTAR EL DÍA DE TU BODA SEGÚN EL PORTAL DE NOVIAS ZANKYOU EXPERIENCIA, ELEGANCIA Y MALETÍN DE MARCAS TOP

Camila Cruz
MAQUILLADORA Y TIENDA DE MAQUILLAJE

SÍGUEME:

@MAQUILLAJECAMILACRUZ

MÁS INFO: ☎ +56 9 5416 5218

Estudiantes de escuelas municipales de Los Andes conocen el mundo animal gracias a visita de la muestra “Selva Viva”

Aprenden de tenencia responsable, cuidado del medio ambiente y las características de cada especie con las que pudieron compartir muy de cerca

Conocer a la araña Margarita, Kelú la guacamayo, Julio el tucán o Manguera la serpiente pitón fue parte de la gran experiencia que vivieron los alumnos y alumnas de todos los cursos de la Escuela España de Los Andes, luego de disfrutar de la presentación de la muestra “Selva Viva” en su establecimiento. Se trata de un montaje que exhibe diversos animales de distintas especies y tamaños, con una charla interactiva y muy entretenida que les entrega detalles de su alimentación, forma de reproducción y cómo se relacionan con los seres humanos, entre otras características.

La actividad permite que niños y niñas, de acuerdo a sus distintos niveles educacionales o edades, puedan adquirir o reforzar contenidos de ciencias naturales de forma lúdica, enfatizando en el cuidado del medio ambiente y los animales, además de la tenencia de estos.

La muestra fue creada por el reconocido entomólogo Alfredo Ugarte, también conocido como “bichólogo”, quien va presentando insectos, arácnidos, anfibios, reptiles, aves o mamíferos como la chinchilla, especie endémica de nuestro país: “es una forma de poder acercar a los niños a la naturaleza, aprendiendo primero contenido de ciencias naturales y segundo el amor por nuestros animales. Nadie ama lo que no conoce y por lo tanto, si los niños conocen a los animales, cuidan el medio ambiente, la naturaleza y vivimos en un mundo mucho mejor”.



Ugarte explicó que estos animales son educados con una técnica llamada “impronta”, acostumbrándose a interactuar con los niños, ya que creen que son parte de su bandada, manada o grupo familiar según corresponda. El alcalde Manuel Rivera, destacó el poder traer esta iniciativa a distintos establecimientos de educación municipal: “este regalo es una manera muy lúdica de enseñar, con animales muy especiales como la iguana, la serpiente, es algo distinto y entretenido para aprender”. En tanto Katerine León, directora de la Escuela España dijo: “pensamos en traer Selva Viva para celebrar el Día del Niño, con una actividad novedosa, una clase de ciencias distinta”.

Los escolares fueron los más sorprendidos de poder tener de cerca a las distintos animales. Javier, alumno de Escuela España dijo: “es entretenido y uno no sabe como por ejemplo cómo es el loro en la vida real, porque siempre lo ve en la televisión nunca en primera persona y es genial saber cómo es, como actúa, qué come”. Araceli agregó: “es verdad, porque si los podemos ver en la vida real podemos saber lo que ellos comen y lo que hacen”. Amalia, agregó: “están bonitos, vi un erizo de tierra, una chinchilla una serpiente, una iguana, aves... me gustan los animales”.

“Selva Viva” estará también en otros establecimientos de educación municipal, este 29 de agosto en la Escuela Río Blanco y el 30 de agosto en la Escuela John Kennedy y en la Escuela Especial Valle Andino.

**VISITA NUESTRO
TOUR VIRTUAL**
www.inmobiliariainca.cl

Horario
09:00 A 14:00 HRS.
15:30 A 18:45 HRS.

Fono Contacto:
+569 6586 2015
+569 7397 6011

**4 TIPOS DE
VIVIENDA**

**DESDE UF
2.057**

TOUR VIRTUAL